

# Une nouvelle formation en radiologie médicale

Un institut pour former des manipulateurs en électroradiologie médicale verra le jour en septembre 2024 à Quimper. Cette formation entend répondre à un besoin accru de professionnels.

Une bonne nouvelle pour le secteur de la santé ! Un nouvel institut de formation pour manipulateurs en électroradiologie médicale (Ifmem) va voir le jour à Quimper. Rattachée à l'Institut de formation des professionnels de santé (IFPS), la formation accueillera ses premiers étudiants en septembre 2024. Le projet a été présenté par les différents acteurs, hier, à l'IFPS.

## « On ne fait plus de médecine sans radiologie »

L'intitulé parle peu, mais ce métier est pourtant essentiel. Les manipulateurs en électroradiologie sont des paramédicaux qui réalisent des examens fondamentaux. Scanner, IRM, et autres instruments de médecine nucléaire... Ils parviennent, à l'aide de machine, à détecter de nombreuses pathologies, notamment les cancers. La Bretagne est de 8 % plus touchée par les cancers que le territoire national. « **On ne fait plus de médecine sans radiologie** », résume Georges-Philippe Fontaine, chef de service du centre de médecine à l'initiative du projet de l'Ifmem.

## « Un besoin crucial de personnel »

Mais il en a fait le constat : « **Il y a un besoin crucial de personnel.** » Une étude évaluant les besoins dans le Sud-Finistère, pour les trois années à venir, estime à 270 le nombre de professionnels à recruter.

Pour pallier en partie ce manque, l'Ifmem devrait former vingt étudiants chaque année. Avec un diplôme équivalent à une licence (bac + 3) reconnu par l'État, la formation offrira, pendant les trois ans, un nombre croissant de stages jusqu'à proposer un temps majoritaire « sur le terrain », en troisième année. Possible en apprentissage, elle pourrait aussi convenir à « **des étudiants qui aimeraient se réorienter** », indique Pasca-



Le projet est porté notamment par différents acteurs : le chef de service du centre de médecine, Georges-Philippe Fontaine ; le directeur départemental du Finistère de l'Agence régionale de santé, Jean-Paul Mongeat ; la directrice de l'IFPS, Pascale Mazelier ; la vice-présidente du conseil régional chargée de l'emploi Forough Dadkhah et Isabelle Assih, maire de Quimper.

PHOTO : OUEST FRANCE

le Mazelier. Pour la directrice de l'IFPS, également porteuse du projet, une chose est sûre : aucun problème pour trouver du travail en sortie de formation.

## Un projet collectif né rapidement

Quand il ouvrira ses portes à la rentrée 2024, l'institut deviendra la troisième formation intégrée à l'IFPS. Pour le mettre en place, Pascale Mazelier compte aussi s'inspirer d'établissements déjà existants. « **On a déjà commencé à travailler avec nos collègues de Rennes. On va leur demander conseil pour monter l'organisation pédagogique** », précise la directrice.

Présenté à la Région en mars, le projet a été validé seulement trois

mois plus tard. Au départ sceptique compte tenu des délais, la vice-présidente du conseil régional chargée de l'emploi, de la formation et de l'orientation, a finalement donné son aval : « **Ce n'est pas seulement le besoin de cette formation qui a été déterminant mais avant tout la manière collaborative de porter le projet** », affirme Forough Dadkhah. À la genèse du projet, le Dr Fontaine constate les besoins de personnel chez d'autres acteurs du territoire, privés comme public, à l'hôpital Michel-Mazéas de Douarnenez ou l'Hôtel-Dieu de Pont-l'Abbé par exemple. L'écho de voix collectives a abouti à ce que l'Ifmem ait pour but de répondre, pas seulement aux besoins de Quimper, mais aussi partiellement à ceux de la Bretagne.

Le projet a également reçu en amont l'approbation de l'Agence régionale de santé. « **Je suis très heureux qu'on mette en lumière le rôle de ces professionnels. Ils sont dans leur exercice quotidien auprès des patients dans les salles d'examen avec pas mal de pression** », soutient le directeur départemental Jean-Paul Mongeat. « **C'est un plaisir de voir ce travail collaboratif où chacun joue et travaille dans son domaine d'intervention et de compétences** », se réjouit, de son côté, Isabelle Assih, maire de Quimper. L'élue assure vouloir travailler sur des pistes de réflexion pour assurer le logement des futurs étudiants.

Carla GÉNÉVRIER.